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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена исследованию влияния pH и параметров распылительной системы на ток распыления и состав образуемых заряженных капель. Задачи, которые решались в ходе исследования: 1. Разработка методики проведения экспериментов и создание экспериментальной установки. 2. Исследование изменения тока распыления для растворов с различными показателями pH и выявление зависимости между ними.  3. Исследование влияние поля в растворе на ток распыления. 4. Выявление оптимальных условий распыления для получения наибольшей доли тока распыления, приходящуюся на ионы аналита. Работа проведена на базе ФТИ им А.Ф.Иоффе, где были подготовлены необходимые образцы и собраны три экспериментальные установки, содержащие исследуемые распылительные системы: короткая игла, металлический капилляр, диэлектрический капилляр. Были проведены расчеты, показывающие, каким образом физико-химические свойства раствора и параметры распылительной системы влияют на величину тока распыления.  На основе проанализированных результатов можно заключить, что одновременное существование в образце ионов H+ и Li+ заметно уменьшает ток распыления по сравнению с пробой, содержащей исключительно ионы H+. Использование металлического капилляра в качестве распылительной системы позволяет получить больший ток распыления. Диэлектрический и металлический капилляры можно использовать для создания поля внутри раствора, которое позволяет направлять ионы водорода и анализируемого вещества в сторону выхода из капилляра и образования заряженных капель.
        

        
          The given work is devoted to studying the influence of pH and spray ionization techniques on the spray current and the composition of the formed charged droplets. The research set the following objectives: 1. Development of experimental techniques and the creation of an experimental setup. 2. Investigation of the change in spray current for solutions with different pH values and identification their relationship. 3. Investigation of the field effect in a solution on the spray current. 4. Identification of the optimal spray condition to obtain the  largest fraction of the spray current per analyte ions. The work was fulfilled on the premises of Ioffe Physicotechnical Institute, where necessary samples were prepared and three experimental facilities were maintained containing the studied spraying systems: a short needle, a metal capillary and a dielectric capillary. Based on the research, the results indicate that the simultaneous existence of H+ and Li+ ions in the equal concentrations reduces the spray current compared to a sample containing H+ ions only. Using of a metal capillary as an electrospray system makes it possible to obtain a larger spray current. Moreover, inside the solution dielectric and metal capillaries can be used to create an additional field which allows to direct hydrogen and analyte ions to the exit from capillary and formation of charged droplets.
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